



国中だより

学校ホームページ <http://kunitachi.ed.jp/jh01/>

国立第一中学校
学校だより
令和6(2024)年5月号
5月15日(水)発行

創立77年を迎えて

校長 田中 圭

新年度が始まってひと月が過ぎ、薫風(くんぷう)が心地良い季節となりました。薫風とは青葉の香りを吹き送るような初夏の風のことで、今の時期の季語として用いられています。この緑の香りを含んだ心地のよい風が流れ込む各教室を回ると、学校生活が軌道に乗り、明るく前向きに過ごす姿、新たな気持ちで集中して授業に取り組んでいる姿が見られ、嬉しく感じます。思いやる心を持ち、安心して学び合える環境で、自ら考え、正しく判断しながら自主的に行動できる一中生として、充実した中学校生活を送ることを願っております。

さて、5月16日は本校の開校記念日、創立77年を迎えます。本校は、昭和22(1947)年5月22日に北多摩郡谷保村立谷保中学校として開校し、昭和26(1951)年に国立町立国立中学校となりました。その名残で校歌にも国中という言葉が残り、学校だよりも「国中だより」としています。現在の国立第一中学校となったのは、昭和33(1958)年です。本校は国立で一番初めにできた中学校ですので、卒業生も地域の方々も国立第一中学校を誇りに思っています。長い歴史と伝統のある中学校で学んでいることを、生徒全員がしっかりと胸に刻み、一中生も地域の一員であるという自覚をもって過ごしてほしいと思います。

本校では、昨年度より東京都教育委員会「令和5・6年度人権尊重教育推進校」の研究指定校を受け、人権教育の充実に努めております。人権教育の目標は、「一人一人の幼児・児童・生徒がその発達段階に応じ、人権の意義・内容や重要性について理解し、自分の大切さとともに他の人の大切さを認めることができるようになり、それが様々な場面や状況下での具体的な態度や行動に現れるとともに、人権が尊重される社会づくりに向けた行動につながるようにすることである。」と定義されています。一見難しく感じるようにも思いますが、実は日常の教育活動の中で自然と行われているものでもあります。学校生活では、思いやる心を持ち、友人と協力しながら学校生活をいかに気持ち良く過ごしていくかを考えながら生活しています。そのために、学級や学年で目標やルール(学級目標、学年目標、SNS 一中ルール、クロームブック使用ルール等)を作ったり、スクール・バディがいじめ防止活動を推進したりしています。授業でも「主体的・対話的で深い学び」を通して、自己の学力向上のみならず、他の人の意見を聞きながら協力して学ぶ姿勢も身に付けます。「特別の教科 道徳」の授業は、学年教員全員がローテーションで授業を実施します。教員は外部講師(元大学教授)を招聘した校内研究会を年間で7回実施するなど、指導力の向上に努めております。学校での教育活動が人権教育に直結しており、人権教育の視点を意識しながら「多様性に気付き、自他を認め、共生する心をもった生徒の育成」を目指した取組を進めてまいります。引き続き御理解・御協力のほどよろしくお願いいたします。

3年 学級目標発表会

4月26日(金)

5校時、体育館で学年集会の取組として各クラスの学級目標を発表しました。発表形式は自由でクラスで意見を出し合い、寸劇や映像、プレゼンテーションと工夫を凝らした発表会になりました。お互いの発表を見ながら感心し合い、笑い合いと良い時間を過ごしていました。何よりクラスで一つのものを作り上げる過程は新しい人間関係を築く良いきっかけとなったのではないのでしょうか。

A組 校外学習

5月2日(木)にA組はコカ・コーラ多摩工場に見学に行きました。校外学習に向けてGoogle mapを使って電車やバスの行程についての事前学習を行い、3年生がリーダーシップを発揮して1・2年生を連れて無事に到着することができました。また、電車や工場内でのマナーなどもしっかりと守って過ごすことができ、製品の製造過程を学習する中で、ものづくりへの興味を深めることができ、とても有意義な一日になりました。

3年 人権出前授業

5月10日(金)

6校時、国立市の人権擁護委員の方をお招きして講演をしていただきました。講演では「人権ってなんだろう？」という話から始まり、班活動でお互いの考えを伝え合う活動を通してより深めることができました。講演後、生徒の感想で「人権ってもっと難しいものだと思っていたけど、とても分かりやすく人権が身近な生活に関わるものだと感じることができました。」など、興味をもって話を聴くことができました。この講演を受けて、15日(水)に3年生は「リスペクトアザース」(公平、公正、社会正義)というテーマで「違いを認め合うこと、他者の意見や考えを大事にすること」について考える授業を行う予定です。そして、人権について自分の考えをしっかりともち、互いに認め合い、思いやりの心をもった生徒の育成へとつなげていきます。

土曜公開授業・セーフティ教室

5月11日(土) 1・2校時、今年度最初の土曜公開授業を行いました。今回は金曜⑤、火曜④の授業を中心にいただきました。多くの御家庭の御参加ありがとうございました。また、3校時、体育館でセーフティ教室を行いました。保護者の方にも是非聞いていただきたい内容ということもあり、土曜日に開催しました。KDDIより講師の方に来ていただき、「いたずら動画の拡散・炎上」「スマホ依存」「SNSで知り合った人と会ってトラブルに発展する」など、実際に起こりうる様々なケースについてお話しいただきました。本校でも SNS 一中ルールを生徒会やスクール・バディからも呼びかけを行っておりますので、この機会に御家庭でもお子様と話題にさせていただき、スマートフォン・SNS の使い方等について SNS 家庭ルールの再確認をしてください。

1年 いじめ防止スポット講演

5月14日(火)

6校時、国立市の人権オンブズマンの方に来ていただき、子どもの人権について、いじめ防止の話、スクール・バディの活動について講演をしていただきました。ここから1年生も先輩たちに続き、スクール・バディのボランティアを募り、いじめ予防に向けてできることを自ら考えていく活動がスタートします。

体育大会に向けて

6月1日(土)の体育大会に向けて本格的に活動が始まっています。今年度も体育大会実行委員会が、個人種目の設定を工夫したり、競技のルールを柔軟に対応したりするなどして、みんなが楽しめる大会となるよう、より一層主体的に取り組んでいます。すでに各クラスで出場種目も決定し、体育の授業では陸上競技やリレー、団体種目の練習を行っています。これから暑さも本番となり、体育着登校の機会も出てきます。御家庭では体育着の洗濯が間に合わない等出てくると思いますが、体育の授業については白いTシャツ(ワンポイントまで)も可ですので必要に応じて準備をお願いします。また、今年度はPTAボランティアの方が生徒席後方に給水所を準備してくださったり、生徒席での熱中症予防のためのテントを用意してくださるなど、様々なサポートをしていただけます。

今後さらに暑くなっていくことが予想されますので、御家庭では熱中症予防の観点からも朝食をしっかり摂ること、大きめの水筒をもたせる等の対応をお願いいたします。学校でも練習時に適宜休憩をとり、体調の確認や水分をこまめに摂るよう声かけをしていきます。

5・6月の主な予定

5月

- 16日(木) 開校記念日 放:生徒総会リハーサル
- 17日(金) ⑥生徒総会
- 20日(月) 教育実習始(社)
- 21日(火) ⑤⑥2年学年練習
- 22日(水) ⑤カット SC相談日 ASSあり
①②1年・③④3年学年練習
- 23日(木) 放課後練習
- 24日(金) ⑥全校練習 放課後練習
- 27日(月) ⑥全校練習 ③④2年学年練習 放課後練習
- 28日(火) ③④1年・①②3年学年練習 SC相談日
- 29日(水) 体育大会予行練習①~④ ⑤学活
- 30日(木) 予行予備日 放課後練習
- 31日(金) ⑤体育大会準備

6月

- 1日(土) 第78回体育大会(雨天時月曜①~⑤授業、準備)
(いずれの場合もお弁当が必要です)
 - 3日(月) 体育大会予備日1(雨天時金曜①~⑤授業、準備)
 - 4日(火) 体育大会予備日2
 - 5日(水) 耳鼻科健診 SC相談日 ASSあり
1学期期末考査2週間前
 - 6日(木) 教育実習終(社)
体育大会予備日3
 - 7日(金) 振替休業日
 - 10日(月) 専門委員会
 - 11日(火) 中央委員会
 - 12日(水) SC相談日 ASSあり 1学期期末考査1週間前
 - 13日(木) 生徒会朝礼 ASSあり
 - 14日(金) ASSあり
- ※1学期期末考査は19日(水)~21日(金)になります。

